
5月25日，双方球员在比赛中争顶。当日，在全国女足联赛第三站郑州赛

区的一场比赛中，河南队主场以1∶0战胜解放军队。 新华社发
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公牛队当
家核心罗斯的
英 文 名 字 为

“ROSE”，rose
的中文意思即为“玫瑰”。玫瑰娇艳
欲滴、浪漫迷人，但它身上的刺却很
伤人。亦如罗斯一样，可以成为
NBA史上最年轻的常规赛MVP，可
以一条龙似的直冲篮下，可以轻松
得分如探囊取物……罗斯像玫瑰一
样让人着迷，但他同样也会像玫瑰
一样刺伤他人，当罗斯的所有武功
被人遏制，他的一意孤行就仿佛是
众多“毒刺”，当然他“刺伤”的不
是对手，而是他的伙伴和他的公牛
队……昨天，公牛队再次输给热火
队，罪魁祸首就是罗斯。“玫瑰”之伤
把公牛队逼上了绝境。

带着全联盟常规赛冠军的王
冠，公牛队昂首挺进本赛季季后赛，
这一切当然与核心罗斯的贡献密不
可分。罗斯在成就公牛队辉煌的同
时，也为自己赢得了首座常规赛
MVP奖杯。由于同样司职后卫，由
于同样带领公牛队打出骄人战绩，
现如今的罗斯和公牛队很容易让人
联想起昔日的“篮球之神”乔丹和那
支神奇的公牛队。不过，罗斯毕竟
不是乔丹，现在的公牛队也不是从
前……所有的貌似其实都是浮云，
特别是当罗斯和他的公牛队被一个
印有“三巨头”商标的热火“镜子”照
过之后。

看看罗斯在与热火队四场比赛

中的表现吧，
新 科 常 规 赛
MVP 简 直 就
是一支长满了

毒刺的“毒玫瑰”。视队友如空气，
一贯地频繁出手；打铁打到底，命中
率从未突破过 50%；失误成了家常
便饭，场均达到 4 个……如此罗斯
怎不是“玫瑰伤”？怎不是害队又害
己？反观热火队，詹姆斯、韦德、波
什组成的“三巨头”是该队的基石，
但这哥仨从来都是相互配合，除了关
键时刻掌控局面之外，从不大包大
揽。也正因如此，哈斯勒姆、迈克·米
勒……角色球员得以充分发挥，他们
也成了决定胜负走势的X因素。

从内线高度和板凳深度上看，
公牛队都要比热火队占据优势，但
关键问题就在于罗斯在比赛中太过
于集权，他并不能充分发挥队友的
作用，于是乎布泽尔和洛尔·邓的精
彩表演就成了过眼烟云，并不能带
给公牛队什么实质性的改变。而布
鲁尔、沃特森和科沃尔等角色球员
只能干些零打碎敲的活，他们的贡
献对于公牛队而言简直就可以忽略
不计。

罗斯似乎已经陷入了一个怪
圈，他越是希望用一己之力帮助公
牛队扭转逆境，却越是把整支球队
拖入一意孤行的绝境。“玫瑰”之伤
对于公牛队的”毒害“已经根深蒂
固，即便回到主场，该队就能很轻易
地治愈“伤病”吗？ 本报记者 陈 凯

昨日上午，在河南博物院多功能
厅，来自上海交大的胡惠林和北大的
陈少峰两位国内知名文化专家，对河
南文化进行了精彩讲评，拉开了由河
南省文化厅重点推出的“打造华夏历
史文明重要传承区”专家系列报告会
的序幕。

■胡惠林：河南要找准位置

国家文化产业创新与发展研究基
地办公室主任、上海交通大学媒体与
设计学院文化产业管理系主任、博士
生导师胡惠林教授首先作了题为《关
于河南文化的发展问题》的演讲。

河南的位置在哪里？胡惠林说，
河南文化是中华文化之根，有大量历
史依据表明，根文化、姓氏文化等都是
从河南延展出去的，如果没有河南文
化，我们都没有了回家的路。“中原，中
华之源、中国之源”，这就是河南，这就
是对河南的文化认知，这就是我们炎
黄子孙的精神家园。

中原经济区提出了四个战略定
位，其中之一就是“打造华夏历史文明
重要传承区”，如何来认识和面对这一

重要领域？胡惠林说，河南的文化是
由文明来定义的，文明是由社会生产
力发展来定的，何谓文明，有文（化）才
能“明”，当下要重新找回“河南文化的
自信”，构建“文化河南”的时间表、路
线图。他说，中原振兴首先是文化振
兴，在“传”和“承”后面还应该加个

“启”字，传承不是目的，目的在于创
造，这是我们的历史使命，我们要担起
这个当代责任。

胡惠林建议，一是在哲学社科领
域提出“中原学”，加强这方面的研究
和理论建树，来指导我们的工作；二是
在文化艺术创作领域拿出一些更好的
创作，来表现我们伟大的祖先，给世界
华人带来享受和心灵震撼；三是在公
共文化领域创立一个在国内外叫得响
的“中原论坛”，成为这个时代的精神
象征。

“中原应是中华文化伟大复兴的

缔造者，精神家园的守护者，国家文化
软实力的增长点。”胡惠林说，中原经
济区建设在文化上的定位应该是指向
这个目标的。

■陈少峰：文化资源不等于
文化产业

国家文化产业创新与发展研究基
地办公室副主任、北京大学文化研究
院副院长、博士生导师陈少峰曾参与
过登封文化产业园区等多个产业园区
的规划，他的题目是《文化产业创新与
中华文明传承发展》。

“文化底蕴越是深厚的地方，做文
化产业比较困难。”陈少峰上来先给

“泼冷水”，陈少峰说，如果把文化产业
作为一个传承的主要载体，就会束缚
文化产业，因为文化产业就会变成一
个事业，会变成用文化事业的眼光看
待文化产业。赋予它太多的功能，这

样的话，文化产业肯定做不好。
陈少峰认为，文化产业的落脚在

产业，产业就是工业化批量生产，它的
文化内涵也不能很深，否则没办法批
量生产，所以这个问题对传统文化底
蕴深厚的河南来讲比较艰巨。“赵本山
如今被人非议很多，但从文化产业的
角度看他是成功的，他的赵家班是他
产业链的枢纽，所以他想尽办法让他
的弟子登上春晚，而做文化产业一个
最重要的思考方法就是延长产业链，
所以他的《乡村爱情故事》出了一部又
一部。”

针对河南的现状，陈少峰认为，实
现制造业向现代文化产业的转型、产
品盈利向商业模式盈利的转型、由内
容为王向内容与平台结合的转型、注
重内容原创向内容创意资源多元化开
发即价值增值产业链的转型、筑巢引
凤向孵化企业的转型、由投资带动型
向人力资源增值型的转型、产品规模
经济向品牌与产品附加价值为主导的
转型、资源依赖型向资源创新型的转
型等，都不失为破题的方法。

本报记者 李 颖

文化资源不等于文化产业
——“打造华夏历史文明重要传承区”专家一席谈

本报讯（记者 张乔普 秦华）昨
日下午，记者从省歌舞演艺集团的
新闻发布会上获悉，由省文化厅、省
歌舞演艺集团主办，省民族管弦乐
协会、郑州人民广播电台、河南民族
乐团承办的“乘着音乐的翅膀飞
翔”——2011年河南省六一儿童节
专场音乐会将于 31 日在省歌舞演
艺集团二楼剧场举行。一系列深受
孩子们喜爱的经典剧目，将陪伴孩
子们度过一个别样的节日。

音乐会总策划、河南民族管弦
乐学会会长、著名作曲家方可杰表
示，本次音乐会将从孩子们的需求
出发，体现孩子们的参与。不但从
全省选择了 50 名优秀的少年儿童
与河南民族乐团的艺术家们一起演
出，而且还将部分剧目完全交给孩
子们演奏。“用这些十来岁孩子们的
演出，唤起孩子们的自信心，办一场

孩子们自己的音乐会。让民族音乐
走进孩子们，让更多的孩子接触、了
解、热爱民族音乐。”方可杰透露，本
次音乐会将第一次展示一种特别的
民族乐器：阮弦。“这是以我们河南
人的姓氏命名的乐器，是咱们中原
地区的骄傲。”

省音乐家协会主席、河南歌舞
演艺集团董事长、著名作曲家周虹
先生表示，本次音乐会借鉴、吸取了
去年儿童音乐会的经验，之前特意到
部分小学校与小学教师沟通，了解孩
子们的想法、爱好。民族管弦乐合奏
等多种多样的演出形式，用音乐描绘
出欢乐的海洋。《彩云追月》等深受孩
子们喜爱的歌曲将一一呈现。

据悉，为了增加音乐会的吸引
力，主办方还特意邀请了电视剧《快
乐星球》主人公乐乐的爸爸、妈妈的
扮演者，两位将现场与观众互动。

艺术家与孩子们同台演出

民乐经典滋润向阳花

新华社华盛顿5月24日专电
两位 NBA 最有价值运动员（MVP）
詹姆斯和罗斯 24日在赛场上斗法，
结果詹姆斯风头更劲。他用全场最
高的 35 分帮助迈阿密热火队通过
加时赛以 101∶93主场二度将芝加
哥公牛队“驯服”。

至此，热火队在七战四胜的东
部联盟决赛中以3胜1负领先。他们
只要再胜一场就可叩开总决赛大门。

此役，前两个赛季的MVP詹姆
斯在防守端专门负责盯对方“牛头”
罗斯并成功迫使这位本赛季MVP5
投全失；同时在进攻端他26投11中
收获35分并助攻和抢篮板各6次。

“（进军总决赛）就差一场胜利了。”
詹姆斯说，“但我们绝不能想当然。”

被詹姆斯重点看管的罗斯此役
27投 8中得到全队最高的 23分，助
攻6次，抢篮板3个，失误多达7次。

“身高 2 米 03 的对手能轻而易
举地防你，让你感觉非常别扭。”身
高1米91的罗斯说，“不过（系列赛）

还没结束呢。”
这场比赛是迄今两家打得最为

跌宕起伏的一场。四节比赛里双方你
来我往不断掀起高潮，多次交替领
先。直到第四节最后一分钟时，双
方仍以85∶85站在同一起跑线上。

关键时刻詹姆斯突破上篮撞人
犯规，把绝杀良机留给了客队。不
过詹姆斯马上将功补过，用出色的防
守让罗斯的压哨球连篮圈都没找到。

比赛进入加时后，热火的防守
比公牛这支 NBA 第一防守球队还

“牛”，逼得客队 11次进攻仅得手两
次。而主队“三巨头”关键时刻各显
神通，3人包办了全队加时赛所得的
16分。

此役，热火有 4 人得分上双，
“三巨头”仍是全队前三位得分手，
他们联手贡献了 71分，其中波什收
获22分，韦德贡献14分。

公牛只有 3 人得分突破两位
数，除罗斯外，布泽尔和洛尔·邓各
有20分入账。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，中
国足协公布最新一期国家队集训名
单，陕西人和与广州恒大均有 4 人
入选，成为入选国字号最多的俱乐
部。其中，郑智重返国家队，效力于
全北现代的黄博文成唯一一名入选
名单的海外球员，而泰达的李玮锋
和于大宝以及沙尔克04的蒿俊闵都
没有入选该名单。河南建业仅有曾
诚一人入选，而国家队的“常客”赵
鹏此次未能入选国家队大名单。

中超联赛进行八轮，建业将士
表现低迷之时，只有守门员曾诚表
现极为出色，这次入选国家队，充
分体现国家队主帅高洪波对曾诚

的认可。至于建业铁闸后卫赵鹏
未能入选，主要归于建业近来成绩
不佳，而且在后防线上丢掉 11 球，
尽管与赵鹏责任不大，但成为中超
丢球最多的球队，赵鹏无论如何也
难逃责任。目前，建业新教练组已
经走马上任，只要建业在以后的比
赛中后防能力逐渐提高，凭借赵鹏
的实力重新回到国家队也不是没
有可能。

据悉，本届国家队是为备战
2014年巴西世界杯亚洲区预选赛，
定于 2011 年 5 月 30 日～6 月 9 日集
训并与乌兹别克斯坦国家队、朝鲜
国家队比赛。

“玫瑰”之伤

新一届国家队大名单出炉
建业守门员曾诚入选

本报讯（记者 陈凯）昨晚，2011
年全国男排大奖赛展开了第三站镇
江站的争夺。河南天冠男排首场比
赛迎战的是东道主江苏男排，面对实
力强劲和阵容整齐的对手，河南男排
明显处于劣势，最终以 0∶3告负，遭
遇本站比赛的“开门黑”。

江苏男排是中国男子排坛的一
支老牌劲旅。参加今年大奖赛的这
支江苏男排也可谓是“人才济济”，除
了缺少跟随国家队集训的主力陈平
外，该队其他位置的球员都很整齐。
正因如此，该队轻松夺得今年大奖赛
首站吴江站的冠军。相比较而言，河
南男排在人员配置上则显得捉襟见

肘，除去在国家队集训的两大主力，
其余至少三位主力因伤作壁上观。

“小鬼当家”的河南男排论实力和经验
都不能与强大的江苏男排相比，所以
昨晚的比赛即便每局前半段都能咬住
对手，但后半段却无法给对手制造多
少有威胁的杀伤。19∶25、18∶25、
23∶25，河南男排连丢三局，输掉了
本站首场比赛。赛后，河南男排执行
主帅梁杰表示：“实力不及对手，我们
输球在情理之中。值得欣喜的是，年
轻队员在场上发挥得还不错，起到了
锻炼的效果，这就是收获。”

今晚，河南男排将迎战本站比赛
第二个对手实力不俗的八一男排。

本报讯（记者 刘超峰）刚刚经历
换帅风波的河南建业队果然收到奇
效，昨天晚上，建业在足协杯赛中坐
镇主场迎战今年中超首轮比赛曾经
交过手的长春亚泰，经过 90 分钟激
战，在建业全队众志成城的努力下，
凭借内托和张璐的进球，最终建业以
2∶0战胜亚泰，沉寂了中超数轮不胜
之后，迎来一场及时的胜利。凭借这

场胜利，建业顺利挺进足协杯八强。
本场比赛，建业在首发阵容上变

动不小，李昭楠、于乐、谭望嵩等被金
鹤范放弃的队员均首发出场，黄希扬
和陆峰同时出场进行中场调度，前锋
线上则由外援内托和于乐的土洋结合
冲击对方的大门。而客队王栋、杜震
宇、张文钊等绝对大部分主力也悉数
上场。比赛开始仅9分钟，建业获得角

球机会，黄希扬右路角球传中，内托抢
在前点将球垫入大门，建业率先打破
场上僵局。落后的长春亚泰大举反
攻，建业门将曾诚成了不可逾越的屏
障，数次将对手近在咫尺的打门拒之
门外，成功将上半场比分定格在1∶0。

易地再战，亚泰加强进攻试图挽
回败局，而建业不失时机地换上外援
提亚哥。第65分钟，建业左路提亚哥

打出肋部直塞球，徐洋拿球闪过对方
后卫的上抢后横传，远端及时跟进的
张璐将球打进空门，建业将比分扩大
到2∶0。比赛进入最后阶段，在建业
全队严防死守面前，心急的客队依然
没有太多的得分机会，最终建业取得
这场提升信心的关键性战役。

本周日，建业将做客南昌，在中
超联赛中挑战同病相怜的南昌队。

刚刚接任执行教练，建业队果然福星高照，赛
后，获得胜利的建业将士绕场一周答谢矢志不渝的
数千名中原球迷。而建业老板胡葆森比赛结束后，
就早早来到队员休息室，祝贺赵伟带领弟子取得来
之不易的胜利。“换帅如换刀，今天赵伟指挥不错，郎
总赶快给队员发奖金。”老胡兴奋地与队员分享足协
杯的胜利果实。

对于这场胜利，赵伟并未沾沾自喜：“今天队员
很好贯彻教练意图，全队的作风发挥的非常出色，尤
其是后防线经受到严峻的考验，我们抓住两个机会
取得胜利，这场胜利是全队努力的结果，更为低潮中
的建业增添了信心。接下来，我们马上将迎来中超
比赛，我希望全队继续发挥团队合作精神，力争尽快
在中超比赛中取得胜利。”

中超首战，亚泰取得了胜利，时隔不到两个月，
两个队再度相逢，亚泰队主帅沈祥福认为前后两支
建业队有明显的不同：“今天建业队在中场陆峰的带
领下发挥很不错，前锋线上内托的突击力很强，我们
上半场踢得还不错，可惜下半场在落后两球的情况
下，队员心态明显过于着急，建业队比我们踢得好，
我们在机会把握上还略欠火候，输球自然在情理之
中。” 本报记者 刘超峰

赵伟：全队努力得胜果

建业队球员张璐（左）在比赛中庆祝进球。 本报记者 李 焱 摄

热火队球员詹姆斯（右）与队友韦德庆祝得分。 新华社/路透

5月25日，电影《岁岁清明》导演肖风在首映式上介绍演员。当日，由
程晓玲编剧、肖风导演的杭州本土抗战题材影片《岁岁清明》在杭州举行首
映式。影片将于6月3日在全国院线同步上映。《岁岁清明》由一群使用吴
侬软语的杭州演员在杭州取景拍摄，结合婉约的江南、秀美的西湖、清明的
龙井等场景再现了抗战期间杭州的英模故事。 新华社发


